
Dimanche 20 décembre 2020 
Quatrième dimanche de l’Avent 

Bonne nouvelle, n’ayez pas peur, 
Aujourd’hui, Dieu nous sauve ! 

Accueillez-le ! 
 

Marie et Joseph sont presque arrivés au terme de leur voyage et déjà ils 
pensent à ce qu’ils vont trouver en arrivant pour se loger. Ils se doutent bien 
que çà ne sera pas simple, mais une fois encore ils ont confiance. Ils savent bien 
que, quelle que soit la situation, ils trouveront bien un endroit où se poser. 
Autour d’eux, le peuple des santons les entoure et les accompagne, comme 
pour leur dire qu’eux aussi, ils ont confiance. Ils se sont engagés sur le chemin, 
sûrs d’être éclairés dans la nuit et d’arriver à temps pour cette naissance 
annoncée comme celle du Prince de la paix. 

 

ÉCLAIRAGE BIBLIQUE 
 

Dieu s’invite dans notre maison aujourd’hui encore alors que nous nous préparons à faire mémoire 
de sa venue, il y a plus de vingt siècles, signe de sa réelle incarnation : « le Verbe s’est fait chair ». 
Dieu nous fait comprendre ainsi qu’il ne veut pas bénir son peuple d’en haut, mais en s’investissant 
totalement auprès de tous les humains qu’il aime sans partage. Le chemin s’est fait en Marie. Le 
Seigneur est venu, et a ouvert une nouvelle histoire. Aujourd’hui, il ne nous reste plus qu’à goûter, 
chaque jour, cette Bonne Nouvelle. Notre terre est devenue sa maison, et nous-mêmes sommes 
marqués de sa présence. Qu’importe d’ignorer l’heure de son retour, nous sommes sûrs de la fidélité 
de Dieu. 

Fiches dominicales, Cahier n°4, Fiche 25, 20 déc. 2020 
 

 
 

Devant l’annonce de l’Ange, elle [Marie] ne cache pas son étonnement. C’est la stupeur de voir que, pour 
se faire homme, Dieu l’a vraiment choisie, elle, une simple jeune fille de Nazareth, qui ne vit pas dans les 
palais du pouvoir et de la richesse, qui n’a pas accompli des exploits, mais qui est ouverte à Dieu, sait se 
fier à Lui, même si elle ne comprend pas tout : « Voici la servante du Seigneur ; que tout se passe pour 
moi selon ta parole » (Lc 1, 38). C’est sa réponse.  
Dieu nous surprend toujours, il rompt nos schémas, bouleverse nos projets, et nous dit : fais-moi 
confiance, n’aie pas peur, laisse-toi surprendre, sors de toi-même et suis-moi ! 

Pape François, Homélie du 13 octobre 2013, Journée mariale pour l’année de la foi - www.vaticannews.va 
 

 
 

 
 

                                                                               Peuple qui marchez dans la longue nuit 

 

 
 
 
 

PRIERE  
 

« Notre Dame qui, par ton « Oui » a changé la face du monde,  
prends près de Toi ceux qui veulent dire « oui » pour toujours.  
Tu sais le prix de ce mot, 
fais que nous ne reculions pas devant ce qu’il exige de nous ;  
apprends-nous à le dire comme Toi, dans l’humilité, la simplicité  
et l’abandon à la Volonté du Père.  
Demande à ton fils, Jésus, que nos « oui » quotidiens  
servent plus parfaitement la Volonté de Dieu  
pour notre bonheur et celui du monde entier. Amen. » 

Bienheureux Charles de Foucauld (1858-1916) 
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